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ABSTRAK 

 

Skripsi dengan judul “Pengaruh Kecemasan Matematika Terhadap 

Kemampuan Berpikir Kritis Matematis Pada Materi Trigonometri Peserta 

Didik Kelas X SMKN 1 Bandung” ini ditulis oleh Laily Amelia Hidayah, NIM. 

12204183197, Jurusan Tadris Matematika, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, 

Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, dengan 

pembimbing Ibu Nadya Alvi Rahma, S.Pd., M.Si. 

Kata Kunci : Kecemasan Matematika, Kemampuan Berpikir Kritis 

Matematis 

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh pandangan negatif orang khususnya 

kalangan peserta didik mengenai pelajaran matematika. Banyaknya konsep yang 

sifatnya abstrak, penuh angka dan penuh rumus membuat sebagian besar peserta 

didik menganggap matematika merupakan pelajaran yang sulit dan menakutkan. 

Sehingga ketika dihadapkan dengan pelajaran matematika atau persoalan 

matematika, maka peserta didik akan merasa cemas, takut, gelisah, sulit 

berkonsentrasi serta perilaku menghindar dsb. Perasaan cemas, takut, gelisah, sulit 

berkonsentrsi serta perilaku menghindar dsb. mengindikasikan bahwa peserta 

didik mengalami kecemasan matematika. Matematika menuntut peserta didik 

untuk memahami, menghafal, mengingat, pembentukan konsep serta pemecahan 

masalah sehingga dibutuhkan hard skill, salah satunya yaitu kemampuan berpikir 

kritis. Jika kecemasan sudah mendominasi pikiran peserta didik, maka peserta 

didik kemungkinan akan kesulitan berkonsentrasi dan berpikir khususnya 

kemampuan berpikir kritis. 

Tujuan dalam penelitian ini adalah : (1) Untuk mengetahui hubungan antara 

kecemasan matematika dengan kemampuan berpikir kritis matematis pada materi 

trigonometri peserta didik kelas X SMKN 1 Bandung.(2) Untuk mengetahui 

pengaruh kecemasan matematika terhadap kemampuan berpikir kritis matematis 

pada materi trigonometri peserta didik kelas X SMKN 1 Bandung. (3) Untuk 

mengetahui besar pengaruh kecemasan matematika terhadap kemampuan berpikir 

kritis matematis pada materi trigonometri peserta didik kelas X SMKN 1 

Bandung. 

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan jenis penelitian 

korelasi. Teknik sampling yang digunakan adalah probability sampling dengan 

simple random sampling. Populasi penelitian seluruh peserta didik  kelas X 

TBSM dan X AKL SMKN 1 Bandung, sampel yang diambil adalah peserta didik 

kelas X TBSM 3 dan X AKL 4. Teknik pengumpulan data menggunakan angket 

dan tes. Teknik analisis datanya adalah dengan menggunakan uji analisis korelasi 

dan analisis regresi linear sederhana. 

Hasil penelitian menunjukkan : (1) Ada hubungan yang kuat antara 

kecemasan matematika dan kemampuan berpikir kritis matematis pada materi 

trigonometri peserta didik kelas X TBSM SMKN 1 Bandung dan ada hubungan 
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yang sedang antara kecemasan matematika dan kemampuan berpikir kritis 

matematis pada materi trigonometri peserta didik kelas X AKL SMKN 1 Bandung 

(2) Ada pengaruh kecemasan matematika terhadap kemampuan berpikir kritis 

matematis pada materi trigonometri peserta didik kelas X TBSM SMKN 1 

Bandung dan ada pengaruh kecemasan matematika terhadap kemampuan berpikir 

kritis matematis pada materi trigonometri peserta didik kelas X AKL SMKN 1 

Bandung. (3) Besar pengaruh kecemasan matematika terhadap kemampuan 

berpikir kritis matematis pada materi trigonometri peserta didik kelas X TBSM 

SMKN 1 Bandung yaitu sebesar 51,2%, sedangkan 48,8% dipengaruhi oleh 

variabel lainnya dan kelas X AKL SMKN 1 Bandung yaitu sebesar 33,5%, 

sedangkan 66,5% dipengaruhi oleh variabel lainnya. 

  



 
 

xx 
 

ABSTRACT 

 

Thesis entitled by "The Effect of Mathematical Anxiety on 

Mathematical Critical Thinking Ability in Trigonometry Material for Class 

X Students of SMKN 1 Bandung" was written by Laily Amelia Hidayah, NIM. 

12204183197, Department of Tadris Mathematics, Faculty of Tarbiyah and 

Teacher Training, Sayyid Ali Rahmatullah Islamic University Tulungagung, with 

mentor Mrs. Nadya Alvi Rahma, S.Pd., M.Sc. 

Keywords: Mathematical Anxiety, Mathematical Critical Thinking Ability 

This research is motivated by the negative views of people, especially 

among students about mathematics. The many concepts that are abstract, full of 

numbers and full of formulas make most students think that mathematics is a 

difficult and scary subject. So that when faced with math lessons or math 

problems, students will feel anxious, afraid, restless, difficult to concentrate and 

avoid behavior, etc. Feelings of anxiety, fear, restlessness, difficulty concentrating 

and avoidance behavior, etc. indicates that students experience math anxiety. 

Mathematics requires students to understand, memorize, remember, form 

concepts and solve problems so that hard skills are needed, one of which is the 

ability to think critically. If anxiety has dominated the minds of students, then 

students will have difficulty concentrating and thinking, especially critical 

thinking skills. 

The purpose of this research is : (1) To find out the relationship between 

mathematics anxiety and mathematical critical thinking skills in trigonometry 

material for students of class X SMKN 1 Bandung (2) To determine the effect of 

mathematics anxiety on mathematical critical thinking skills in trigonometry 

material for students of class X SMKN 1 Bandung. (3) To determine the effect of 

mathematics anxiety on mathematical critical thinking skills on trigonometry 

material for students in class X SMKN 1 Bandung. 

This study uses a quantitative approach with the type of correlation 

research. The sampling technique used is probability sampling with simple 

random sampling. The research population was all students of class X TBSM and 

X AKL at SMKN 1 Bandung, the samples taken were students of class X TBSM 3 

and X AKL 4. Data collection techniques used questionnaires and tests. The data 

analysis technique is to use simple linear regression analysis 

The results showed: (1) There is a strong relationship between mathematics 

anxiety and mathematical critical thinking skills in the trigonometry material for 

students of class X TBSM SMKN 1 Bandung and there is a moderate relationship 

between math anxiety and mathematical critical thinking skills in trigonometry 

material for students of class X AKL SMKN 1 Bandung (2) There is an effect of 

mathematics anxiety on mathematical critical thinking skills in trigonometry 
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material for students of class X TBSM SMKN 1 Bandung and there is an 

influence of mathematics anxiety on mathematical critical thinking skills in 

trigonometry material for students of class X AKL SMKN 1 Bandung.(3) The 

influence of mathematics anxiety on mathematical critical thinking skills in 

trigonometry material for students of class X TBSM SMKN 1 Bandung is 51.2%, 

while 48.8% is influenced by other variables and class X AKL SMKN 1 Bandung 

is 33,5%, while 66.5% is influenced by other variables.  



 
 

xxii 
 

 الملخص

 

تأثٍر القلق الرٌاضً على القذرة على التفكٍر النقذي الرٌاضً فً مادة علم "ِغ اٌؼٕٛاْأطشٚحخ 

وزت ٘زا ١ٌٍٟ أ١ٍ١ِب ٘ذا٠خ ، سلُ المثلثات لطلاب الصف العاشر فً المذارس الثانىٌة المهنٍة فً بانذونغ "

ٓ ، جبِؼخ س١ذ ، لسُ رؼ١ٍُ اٌش٠بض١بد ، و١ٍخ اٌزشث١خ ٚرذس٠ت اٌّؼ١ٍّ ٢١١٣٨٢٤٠٢٢١رؼش٠ف اٌطبٌت 

ػٍٟ سحّخ الله الإسلا١ِخ ، رٌٛٛٔغبغٛٔغ ، ِغ اٌّششذح اٌس١ذح ٔبد٠خ أٌفٟ سحّخ ثىبٌٛس٠ٛس اٌزشث١خ 

 .ِٚبجسز١ش فٟ اٌؼٍَٛ

 .اٌمٍك ِٓ اٌش٠بض١بد ، اٌمذسح ػٍٝ اٌزفى١ش إٌمذٞ اٌش٠بضٟ الكلمات الأساسٍة:

ي اٌش٠بض١بد. رجؼً اٌّفب١ُ٘ اٌؼذ٠ذح ٘زا اٌجحث ِذفٛع ثآساء إٌبس اٌسٍج١خ ، خبصخ ث١ٓ اٌطلاة حٛ

اٌّجشدح ٚا١ٌٍّئخ ثبلأسلبَ ٚاٌص١غ ِؼظُ اٌطلاة ٠ؼزمذْٚ أْ اٌش٠بض١بد ِبدح صؼجخ ِٚخ١فخ. ٌزٌه ػٕذ 

ِٛاجٙخ دسٚس اٌش٠بض١بد أٚ ِشبوً اٌش٠بض١بد ، س١شؼش اٌطلاة ثبٌمٍك ٚاٌخٛف ٚاٌمٍك ٚصؼٛثخ 

بٌمٍك ٚاٌخٛف ٚالأسق ٚصؼٛثخ اٌزشو١ز ٚرجٕت اٌسٍٛن اٌزشو١ز ٚرجٕت اٌسٍٛن ، ِٚب إٌٝ رٌه. اٌشؼٛس ث

ِٚب إٌٝ رٌه.٠ش١ش إٌٝ أْ اٌطلاة ٠ؼبْٔٛ ِٓ اٌمٍك ِٓ اٌش٠بض١بد. رزطٍت اٌش٠بض١بد ِٓ اٌطلاة أْ 

٠فّٙٛا ٠ٚحفظٛا ٠ٚززوشٚا ٠ٚشىٍٛا اٌّفب١ُ٘ ٠ٚحٍٛا اٌّشبوً ثح١ث رىْٛ ٕ٘بن حبجخ إٌٝ ِٙبساد صؼجخ ، 

ى١ش إٌمذٞ. إرا س١طش اٌمٍك ػٍٝ ػمٛي اٌطلاة ، فس١ٛاجٗ اٌطلاة صؼٛثخ فٟ أحذ٘ب ٘ٛ اٌمذسح ػٍٝ اٌزف

 اٌزشو١ز ٚاٌزفى١ش ، ٚخبصخ ِٙبساد اٌزفى١ش إٌمذٞ.

لمعرفة مستوى القلق من الرياضيات لدى الطلاب في الصف العاشر المهني  (١) : أ٘ذاف ٘زا اٌجحث ٟ٘

اٌش٠بض١بد ػٍٝ ِٙبساد اٌزفى١ش اٌش٠بضٟ إٌمذٞ فٟ ِبدح ٌّؼشفخ رؤث١ش اٌمٍك ِٓ (٢) باندونغ ١الثانوي 

رحذ٠ذ رؤث١ش اٌمٍك ِٓ اٌش٠بض١بد  (٣)ِذاسس ثب٠ٛٔخ ١ِٕٙخ فٟ ثبٔذٚٔغ.  ١١حسبة اٌّثٍثبد ٌطلاة اٌصف

ِذاسس ثب٠ٛٔخ ١ِٕٙخ  ١١ػٍٝ ِٙبساد اٌزفى١ش إٌمذٞ اٌش٠بضٟ ػٍٝ ِبدح حسبة اٌّثٍثبد ٌذٜ طلاة اٌصف

 فٟ ثبٔذٚٔغ.

أخز ٘زٖ اٌذساسخ ٔٙجب و١ّب ِغ ٔٛع اٌجحث الاسرجبط. رم١ٕخ أخز اٌؼ١ٕبد اٌّسزخذِخ ٟ٘رسزخذَ 
ٕ٘ذسخ ٚأػّبي  ١١ثؤخز ػ١ٕبد ػشٛائ١خ ثس١طخ. ِجزّغ اٌجحث ػجبسح ػٓ طلاة ِٓ فئخ اٌؼ١ٕبد اٌّحزٍّخ

وبٔذ اٌؼ١ٕبد اٌّؤخٛرح ِٓ ِذسسخ ثبٔذٚٔغ اٌثب٠ٛٔخ ا١ٌّٕٙخِؤسسبد ِحبسجخ ِٚب١ٌخ ١١اٌذساجبد إٌبس٠خ ٚ 

. اسزخذِذ رم١ٕبد ٤ِؼٙذ اٌّحبسجخ ٚاٌّب١ٌخ  ١١ٚ ٣ ٕذسخ اٌذساجبد إٌبس٠خ ٚالأػّبي٘ ١١طلاة اٌصف 

 .جّغ اٌج١بٔبد الاسزج١بٔبد ٚالاخزجبساد. أسٍٛة رح١ًٍ اٌج١بٔبد ٘ٛ اسزخذاَ رح١ًٍ الأحذاس اٌخطٟ اٌجس١ط

ٌمٍك ثشؤْ اٌمذسح ػٍٝ اٌزفى١ش إٌمذٞ فٟ ِبدح حسبة ٕ٘بن ػلالخ ل٠ٛخ ث١ٓ ا(١ٚأظٙشد إٌزبئج: )

ثبٔذٚٔغ ٕٚ٘بن ػلالخ  ١ س٠خ فٟ اٌّذسسخ اٌثب٠ٛٔخ ا١ٌّٕٙخإٌٙذسخ ٚاٌذساجبد إٌب ١١اٌّثٍثبد ٌٍطلاة فٟ فئخ

ِؼزذٌخ ث١ٓ لٍك اٌؼًّ ػٍٝ ِٙبساد اٌزفى١ش إٌمذٞ فٟ ِبدح حسبة اٌّثٍثبد ٌٍطلاة فٟ اٌّؤسسبد اٌّب١ٌخ 

لٍك اٌش٠بض١بد ػٍٝ زؤث١شٕ٘بٌى(٢)ثبٔذٚٔغ. ١ّذسسخ اٌثب٠ٛٔخ ا١ٌّٕٙخ اٌحى١ِٛخ. ا١١ٌٚاٌّحبسج١خ ِٓ اٌذسجخ 

ٕ٘ذسخ ٚأػّبي اٌذساجبد  ١١بة اٌّثٍثبد ٌطلاة اٌصفِٙبساد اٌزفى١ش إٌمذٞ اٌش٠بضٟ فٟ ِبدح حس

لٍك اٌش٠بض١بد ػٍٝ ِٙبساد اٌزفى١ش إٌمذٞ اٌش٠بضٟ فٟ ٕ٘بن رؤث١شِٚذسسخ ثبٔذٚٔغ اٌثب٠ٛٔخ ا١ٌّٕٙخ. إٌبس٠خ

 (٣)  ِذسسخ ثبٔذٚٔغ اٌثب٠ٛٔخ ا١ٌّٕٙخاٌّحبسجخ اٌّؤسس١خ ٚاٌّب١ٌخ ١١ِبدح حسبة اٌّثٍثبد ٌطلاة اٌصف

 ١١اٌش٠بض١بد ػٍٝ ِٙبساد اٌزفى١ش إٌمذٞ اٌش٠بضٟ فٟ ِبدح حسبة اٌّثٍثبد ٌطلاة اٌصف لٍك رؤث١ش وج١ش

 ٨.٤٨  %، ث١ّٕب رزؤثش ٥١ . ٢,% رجٍغ ٔسجخ ِذسسخ ثبٔذٚٔغ اٌثب٠ٛٔخ ا١ٌّٕٙخٕ٘ذسخ ٚأػّبي اٌذساجبد إٌبس٠خ

ِبدح حسبة مٍك اٌش٠بض١بد ػٍٝ ِٙبساد اٌزفى١ش إٌمذٞ اٌش٠بضٟ فٟ رؤث١ش ػظ١ّٚثّزغ١شاد أخشٜ 

 ,٥  %رجٍغ ٔسجخ ِذسسخ ثبٔذٚٔغ اٌثب٠ٛٔخ ا١ٌّٕٙخ اٌّحبسجخ اٌّؤسس١خ ٚاٌّب١ٌخ   ١١اٌّثٍثبد ٌطلاة اٌصف

 ثّزغ١شاد أخشٜ. ٥.٦٦%، ث١ّٕب رزؤثش  ٤٤

 


